

1	Adán , fue criado en viernes el sexto día del mundo.	3960 a.C.
2	Seth, nació a ciento treinta de la creación	3831 a.C.
3	Enos, nació a doscientos y treinta y cinco.	3726 a.C.
4	Cainán, nació a trescientos y veinte y cinco.	3636 a.C.
5	Malaleel, nació a trescientos y noventa y cinco.	3566 a.C.
6	Yareth, nació a cuatrocientos y sesenta.	3501 a.C.
7	Enoch, nació a seiscientos y veinte y dos.	3339 a.C.
8	Matusalem, nació a seiscientos y ochenta y siete.	3274 a.C.
9	Lamech, nació a ochocientos y setenta y cuatro.	3087 a.C.
10	Noé, nació a mil y cincuenta y seis.	2905 a.C.
11	Cham, a mil y quinientos y cincuenta y nueve.	2402 a.C.

DILUVIO Fue A 1656

12	Osiris, que es Mesraim, hijo de Cham, nació en el año	2034 a.C.
13	Hércules Libio, hijo de Osiris, floreció en España, año	1721 a.C.
14	Thusco, hijo de Hércules, reinó en Italia, año	1670 a.C.
15	Altheo, hijo de Thusco, reinó en Italia, año	1643 a.C.
16	Blascon, hijo de Altheo, murió en vida de su padre, año	1638 a.C.
17	Camboblascon, hijo de Blascon, reinó en Italia, año	1586 a.C.
18	Dardano, hijo de Camboblascon y de Electra, hija de Atlante, rey de España, mató a su hermano Jasio, rey de Italia, y huyó a Frigia, donde fundó a Troya, año Roma, hija del mismo Atlante y de Leucaria Española, fundó a Roma año 1571 a.C., ciento y cuarenta y ocho años antes que Troya: y así, Troya, como Roma, fueron fundadas por la sangre española.	1477 a.C. 1571 a.C.

TROYA

	Dardano reinó en Troya treinta y un años, y murió	1447 a.C.
19	Erictonio, hijo de Dardano, reinó en Troya 75, en el año	1446 a.C.
20	Troe, hijo de Erictonio, reinó en Troya 60, en el año	1371 a.C.
21	Ilo, hijo de Troe, reinó en Troya 55; en el año	1311 a.C.
22	Laomedonte, hijo de Ilo, reinó en Troya 36, en el año	1256 a.C.
23	Príamo, hijo de Laomedonte, reinó 43, en el año	1220 a.C.
	Príamo pereció con su Troya en el año	1177 a.C.
24	Héctor, primogénito de Príamo, murió en vida de su padre.	
	Beroso, dice hasta Príamo, y Alejandro Esculteto pone a Héctor, de quien dice dependen los Sicambros; y Pedro Mareno los sigue de aquí adelante hasta Antenor el segundo; y Esculteto pone a Heleno por hijo de Héctor, y no por hermano: y lleva razón, pues no serían dos hermanos vivos de un mismo nombre y otro Heleno, hermano de Héctor, fue rey de Epiro, y casó después de la guerra troyana con Andrómaca, mujer de Héctor.	

SCITIA ^{/1}

25	Heleo o Heleno, hijo de Héctor, metió a los troyanos en la Scitia, y murió año	1159 a.C.
26	Ceucer, hijo de Heleo, reinó 17 años, y murió en el año	1142 a.C.
27	Franco, hijo de Ceucer, reinó 36, murió año	1106 a.C.
28	Esdrón, hijo de Franco, reinó 33, murió en el año	1073 a.C.
29	Celio, hijo de Esdrón, reinó 20, y murió en el año	1053 a.C.
30	Bassabiliano, hijo de Celio, reinó 19, y murió en el año	1034 a.C.
31	Plaserio, hijo de Bassabiliano, reinó 25, y murió en el año	1009 a.C.
32	Plesron, hijo de Plaserio, reinó 28, y murió en el año	981 a.C.
33	Eliacor, hijo de Plesron, reinó 14, y murió en el año	967 a.C.
34	Zaberiano, hijo de Eliacor, reinó 13, y murió en el año	954 a.C.
35	Plaserio el segundo, y hijo del dicho, reinó 2, y murió año	952 a.C.
36	Antenor, hijo de Plaserio, reinó 9, y murió en el año	943 a.C.
37	Príamo el segundo, y hijo de Antenor, reinó 13, y murió en el año	930 a.C.

38	Heleno el segundo, y hijo de Príamo, reinó 57, murió en el año	873 a.C.
39	Plesron el segundo, y hijo de Heleno, reinó 21, y murió año	852 a.C.
40	Bassabeliano, el segundo, y hijo el dicho, reinó 22, y murió año	830 a.C.
41	Alexandre, hijo de Bassabeliano, reinó 20, y murió año	810 a.C.
42	Príamo el tercero, hijo de Alexandre, reinó 15, y murió año	795 a.C.
43	Getilanor, hijo de Príamo, reinó 73, y murió en el año	722 a.C.
44	Almadion, hijo de Getilanor, reinó 10, y murió en el año	712 a.C.
45	Diluglo, hijo de Almadion, reinó 36, y murió año	676 a.C.
46	Heleno el tercero, y hijo del dicho, reinó 67, murió año	609 a.C.
47	Plaserio el tercero, y hijo de Heleno, reinó 25, murió año	584 a.C.
48	Diluglo el segundo, y hijo de Plaserio, reinó 52, y murió año	532 a.C.
49	Marcomiro, hijo de Diluglo, reinó 63, y murió en el año	469 a.C.
50	Príamo el cuarto, y hijo de Marcomiro, reinó 2, y murió en el año	467 a.C.
51	Heleno el cuarto, y hijo de Príamo, reinó 11, y murió año	456 a.C.
52	Antenor el segundo, y hijo de Heleno reinó 16, murió año	440 a.C.
53	Marcomiro el segundo, y hijo de Antenor, reinó 28 años, y por consejo de Monolpo, grande astrólogo judicial, pasó a sus gentes de Scitia en Alemaña mediado abril del año 433 a.c. Ocupó las tierras que moran los frisios occidentales y geldreses y holandos, y murió en el año	433 a.C. 412 a.C.

Aunque Pedro Mareno y Alexandre Esculteto prosigan esta genealogía, yo me aterné de aquí adelante con Gerónimo Gebuvilero, que la sigue más de raíz, y la dirigió al cristianísimo emperador don Hernando: y cosa ofrecida a tan alto príncipe, es de creer haber sido compuesta con diligencia y cuidado.

ALEMAÑA

54	Antenor el tercero, y hijo de Marcomiro, reinó 35, y casó con Cambra, hija de Belino, rey de Bretaña: salió tal mujer, que todos holgaron llamarse sicambros, del nombre de ella, y murió Antenor año	377 a.C.
----	--	-----------------

SICAMBROS

55	Príamo el quinto, y hijo de Antenor, reinó 21, y murió año	356 a.C.
56	Heleno el quinto, y hijo de Príamo, reinó 19, y murió año	337 a.C.
57	Diocles, hijo de Heleno, reinó 39, y murió año	298 a.C.
58	Bassano el Magno, hijo de Diocles, reinó 36, y fue gran teólogo de aquel tiempo; y reinó por disposición de su hermano Heleno el Malo, que reinó 14, y fue tan justiciero que mató a su hijo, porque cometió adulterio; y murió año	248 a.C.
59	Clodomiro, hijo de Bassano, reinó 16, murió año	232 a.C.
60	Nicanor, hijo de Clodomiro, reinó 38, y murió año	194 a.C.
61	Marcomiro el tercero, y hijo de Nicanor, y filósofo, reinó 26, y murió en el año	168 a.C.
62	Clodio, hijo de Marcomiro, reinó 12, y murió en el año	156 a.C.
63	Antenor el cuarto, y hijo de Clodio, reinó 11, y murió año	145 a.C.
64	Clodomiro el segundo, y hijo de Antenor, reinó 20, murió año	125 a.C.
65	Merodaco, y hijo de Clodomiro, reinó 32, murió año	93 a.C.
66	Cassandre, hijo de Merodaco, reinó 21, murió año	72 a.C.
67	Antario, hijo de Cassandre, reinó 35, murió año	47 a.C.
68	Franco, hijo de Antario, reinó 27, y salió tan valeroso (conforme a su nombre, que quiere decir feroz), que de él se llamaron francos todos los suyos: murió	10 a.C.

FRANCOS

69	Clogion, hijo de Franco, reinó 30 y en su año décimo nació nuestro redentor Jesucristo: murió Clogion	20
70	Marcomiro el cuarto, y hijo de Clogion, sucedió a su hermano Herimero, que reinó 11 años y murió sin hijos; y reinó Marcomiro 19.	50
71	Clodomiro el tercero, y hijo de Marcomiro, reinó 12, murió	62
72	Antenor el quinto, y hijo de Clodomiro, reinó 6, y murió año	68
73	Raterio, hijo de Antenor, fundó entre los bátavos a Rotterdam, la patria de Erasmo, y reinó 21, y fue allí sepultado año	89
74	Richimero, hijo de Raterio, reinó 24, y en su tiempo comenzó el apellido de la Marca Bradeburgense, y murió en el año	133
75	Odemaro, hijo de Richimero, y muy pacífico, reinó 14, y murió año	127
76	Marcomiro el quinto, y hijo de Odemaro, fundó la ciudad Marcomburgo, y reinó 21; y murió en el año	148

77	Clodomiro el cuarto, y hijo de Marcomiro, reinó 17: murió	165
78	Faraberto, hijo de Clodomiro, reinó 20: murió año	185
79	Sunon, hijo de Faraberto, reinó 28: murió año	213
80	Hilderico, hijo de Sunon, reinó 39, y en su nacimiento se halló el astrólogo Hildegasto, que anunció las grandes victorias que habían de ganar los francos de los romanos y franceses: murió en el año	252
81	Waltero, hijo de Hilderico, reinó 18, y robó por Italia: murió	270
82	Clodio el segundo, y hijo de Waltero, reinó 28: murió	298
83	Waltero, hijo de Clodio, reinó 3: murió	306
84	Dagoberto, hijo de Waltero, reinó 10: murió	316
	Los siguientes no sirven más de a la continuación de los reyes, y no a la de la sucesión de la línea de nuestra genealogía	
	Clogion, hijo de Dagoberto, le sucedió por 4 años: murió	320
	Clodomiro, hermano de Clogion, le sucedió, y fundó de nuevo el ducado de Franconia en la persona de su hermano Genebaldo, y reinó 17: murió	337
	Richimero, hijo de Clodomiro, reinó 15: murió	352
	Teodomiro, hijo de Richimero, reinó 9, y matáronle los romanos con su madre Hastilia, y en tiempo de éste pasó Dagoberto, segundo duque de Franconia, el río Reno, y ganó a los belgas la ciudad de Tréveris: murió	360
	Clogion, hijo de Teodomiro, reinó 18: murió	378
	Marcomiro, hijo de Clogion, reinó 15, y matáronle los romanos con muchos de los suyos, y los francos quedaron tributarios de los romanos, sino que los que habían pasado con Dagoberto a ganar a Tréveris no admitieron tales conciertos, y dejando en guarda de lo ganado al capitán Príamo, del cual descienden los condes de Arduena y los duques de Lorena, tornaron a dar favor a los suyos: murió Marcomiro año	393
	Dagoberto, hermano de Marcomiro, que no dejó hijos, le sucedió con nombre de virrey por cinco años eieto por votos, y negó el tributo al emperador Valentiniano: murió	398
	Genebaldo, hijo de Dagoberto, fue eieto en virrey, y tuvo la gobernación 13 años: murió	411
	No se hallando bien los francos sin reyes legítimos, convocaron una junta general de todas las personas principales, y concurrieron los diez y seis duques siguientes. El duque Faramundo de Franconia y sus hermanos los duques Marcomiro y Sunon, y el duque Clodio, hijo del mismo Faramundo, y el duque Dagoberto, hijo del duque Marcomiro, y el duque Nicanor y el duque Faraberto y el duque Richimero, y Antenor, duque de los menipolitanos y el duque Príamo su hermano, y Bartero, duque galicano, y Heriberto, duque insulano, y los duques Sunon y Richmer, hijos de Genebaldo el postrero virey, y los duques Diocles y Meroveo. Del estado de su gentilica religión acudieron Salegastaldo, archiprésul de Júpiter, y Gastaldo Herhaldo, notario y secretario del estado, o gran chanciller, y Wisogastad, pontífice de la diosa Diana; y todos dieron sus votos a Faramundo, duque de Franconia, para rey de los francos en el año 420 de nuestro Redentor, en jueves a 24 de abril: de lo cual son autores Tritemio y San Antonino, Paulo Emilio y Gerónimo Gebuvilero: aunque Onufrio, año 417, dice haber sido eieto.	
	Tornando a la línea de la genealogía, digo que Dagoberto, que está en grado 84 sin el rey Clogion, tuvo otro hijo, el primero duque de Franconia, llamado Genebaldo, instituido por su hermano el rey Clodomiro; y por éste procede la sucesión, como en lo siguiente se muestra sin años.	
85	Genebaldo, hijo de Dagoberto, fue primero duque de Franconia.	
86	Dagoberto el segundo, y hijo de Genebaldo, fue segundo duque.	
87	Clodion, hijo de Dagoberto, fue tercero duque.	
88	Marcomiro el sexto y hijo de Clodion fue cuarto duque.	
89	Faramundo, hijo de Marcomiro, fue duque quinto, y es el nuevamente eieto rey de los francos, y luego en siendo eieto traspasó el ducado de Franconia en su hermano Marcomiro: y él traspuso a parte de sus francos en las tierras de los franceses, a pesar de ellos y de los romanos, y las gozaron hasta Hugo Capeto por 568 años, y reinó Faramundo siete años hasta el año	427
	Desde este príncipe comienzan los más autores la genealogía del emperador Carlos V.	
90	Clodion el tercero, y hijo de Faramundo, fue llamado el Cabelludo por su gran melena y barba y pasó muchas de sus gentes a Francia, en las comarcas de París; y como venciese a Golduero, caudillo de los cimbras y rutenos, tomóle una hija, que casó con su sobrino Flamberto, de quien Flandes tiene tal nombre, y reinó 20: murió	447
91	Meroveo, hijo o sucesor de Clodion, en diez años que reinó, metió en Francia lo restante de sus francos, y parte asentó cabe Taxandria, y parte en los Tungros, y otros al río Axona.	457
	Este Meroveo y Teodorico, rey de los godos de España y Francia, y Aecio, capitán romano, destrozaron al cruel Atila, rey de los hunos, en la gran batalla de los campos Catalaunios en tierra de Tolosa: murió en el año de nuestro Redentor	
	Sin los autores dichos, ponen esta genealogía Hunibaldo y Tritemio; otros,	459

FRANCIA

92	Childerico, hijo de Meroveo, 27: murió	484
93	Clodoveo, hijo de Childerico y de la reina Basana o Clotilda de Borgña, reinó 30, y fue el primero rey cristiano de esta gente, por la predicación de su mujer Clotilda: murió	514
94	Clotario o Lotario, hijo de Clodoveo y de Clotilda, y reinó 51: murió	565
95	Sigiberto, hijo de Clotario y de la reina Ingonda, quedó con Austrasia, que es Lorena, y con otras tierras en Alemania, y casó con la goda Brunequilda, española, hija de Atanagildo, rey de España; reinó 13: murió siendo rey metense.	578

96	Childeberto, hijo de Sigeberto y de Brunequilda, fue rey de los metenses, aurelianenses, y de los borgoñones. Casó con la reina Ilauba. Reinó 22. Hubo en ella	590
97	Teodoberto, hijo de Childeberto, fue muerto por su hermano Teodorico con sus hijos, si no fue el mayor llamado Sigeberto, que huyó a sus parientes Gofredo y Genebaldo, duques de Franconia, con los cuales estuvo 18 años, hasta que murió su tío Teodorico	616
98	Sigeberto, hijo del mal muerto Teodoberto y bisnieto del dicho Sigeberto, 95 en la línea: y aquel Sigeberto tuvo un hermano llamado Childerico, rey suesionense, y agora se llaman los remenses; y aquel gozó de ambas Francias y de Borgoña, y por intercesión de buenos, dio a este Sigiberto fugitivo las ciudades Curiense, Lausamense y Basiliense, con sus territorios, y la tierra de los helvecios, con título de duque de Alemaña, debajo de condición obligatoria que ni él, ni alguno de sus sucesores para siempre se llamasen reyes, ni pretendiesen los reinos de Francia, sino que quedasen por vasallos de los reyes de Francia. Esto se concluyó en el año de 625, y concordando con esto el riguroso Wolfgango Lacio en su genealogía austríaca, dice con gran razón que de este Sigeberto, primero duque alemán, descienden los de la casa de Habsburg y la de Austria. Tuvo Sigeberto 23 años el ducado. Murió	648

DUQUES DE ALEMAÑA

99	Ottoperto el Grave, o Oberto, Teoberto, hijo de Sigeberto, fue segundo duque de Alemaña, y el primer conde de Abendo-Castro, que en alemán se dice Abensburg, y mudando letras Habsburg.	100
100	Babo el Grato, o Bebo, hijo de Oberto, fue tercero duque de Alemaña, y segundo conde de Habsburg, y parece haber muerto, año	715
101	Roterio el Justo, o Roberto, hijo de Bebo, cuarto duque, y tercero doble, casó con Hermentrudis, condesa de Geas. Reinó 51: murió	766
102	Amprinto, hijo de Roberto, quinto duque, y cuarto conde, dejó la memoria de la fortaleza y baronía ambringense en tierra de Brisgoya, y gozó sus estados 23: murió	789
103	Gontramo el Fortísimo, hijo de Amprinto, sexto duque de Alemaña, y quinto conde de Absburg, comenzó la fortaleza de la aguda piedra, que en alemán se dice Scharffenstein en los montes del valle de S. Truperto. Reinó 70: murió 859	
104	Lutardo el Religioso, hijo de Gontramo, séptimo duque, y sexto conde, y también conde de Altemburg, casó con Berta, hija de Ragnero, duque de Lorena, reinó 33: murió	892
105	Wernerero el Liberal, o Betzon, hijo de Lutardo, fue octavo duque alemán, y séptimo conde habzburgense, con los demás estados, que gozó 50: murió	942
106	Rapoto, hijo de Betzon, nono duque, y octavo conde, labró la fortaleza de Habsburg en Argovia a costa de su hermano Berengario, obispo de Argovia: reinó 48: murió	990
107	Berengario, hijo de Rapoto, duque deceno alemán, y conde noveno habzburgense, mereció por su clemencia renombre de Pío: reinó 41: murió	1031
108	Othon el Prudente, hijo de Berengario, oncenno duque, conde deceno: reinó 50: murió	1081
109	Wernerero, hijo de Othon, doceno duque, y oncenno conde: reinó 49, murió	1130
110	Alberto el Rico y llamado el Liberal, fue hijo de Wernerero, y treceno duque, y doceno conde: reinó 62: murió	1192
111	Alberto el Segundo y hijo de Alberto el Rico, fue catorcenno duque de Alemaña, y treceno conde de Habsburg, y Lantgravio de Alsacia y casó con Heduvigina, de los condes de Chiburg, que le parió a Rudolfo, Alberto y Carlos, a los cuales, ya viejo, repartió sus estados, y se partió a la Tierra Santa, y murió en la ciudad de Acaron, donde fue sepultado: reinó 7 hasta que murió en el año	1229
112	Rodolfo el Callado, hijo del dicho Alberto, sacólo de pila el emperador Frederico II, año 1218, a 27 de abril. Fue 14 años conde de Habsburg; en el año de 1240 casó con Ana, hija del conde de Honhemburg: otros dicen que con Inés, hija de Godofredo, barón de Hohenstautem y fue coronado rey de romanos en Aquisgrán, año 1273, último de octubre: murió de 37 años, en el último de setiembre.	1291
113	Alberto, III de este nombre, llamado el Victorioso, fue hijo de Rudolfo, y quinceno conde habzburgense, y primero duque de Austria. Casó con Hedebergis, hija de Ulrice, conde de Kiburg, dándole su padre la investidura, año 1282, por muerte del malogrado Conradino, remate de la sangre de Suevia, rebelde a la Iglesia romana, y por este ducado quedó vasallo del Imperio, cuyo es de darle. Fue Alberto rey de romanos, electo año 1299, y dice Platina que el papa Bonifacio VIII no le quiso confirmar su elección, hasta que prometió hacer su poder sobre quitar el reino de Francia a Felipe Hermoso. Mas el Papa murió, y Alberto no se acordó más de lo prometido; ni él ni el Papa juntos bastaran a ello. Murió el desgraciado Alberto al pasar de un río, cabe un lugar llamado Escafusa, a manos de su sobrino Juan, porque no le daba ciertos lugares que le tenía, y gozó de sus estados 17: murió	1308
114	Alberto el Sabio y IV de este nombre, fue hijo del sobredicho Alberto Victorioso, y sexto décimo conde de Habsburg y casó con la señora Juana, que llevó en dote el condado de los firretas en el año de 1324, y cuatro años después le nació su hijo heredero Leopoldo. En tiempo de éste, aplicó el emperador Ludovico Bávaro el ducado de Carintia a los duques de Austria en feudo, por haber muerto sin herederos el señor de aquel estado. Fue este Alberto tan gotoso, que vino a quedar cojo de ello; y por ello se le pegó el nombre de Cojo; y habiendo reinado 70 años, murió	1378
115	Leopoldo, fue hijo y heredero de Alberto el Sabio. Fue mal muerto, porque teniendo treguas con los esguizaros, no le guardaron la postura, y sin le denunciar la guerra (como es de jure gentium) le entraron robando la tierra, y él salió por se lo estorbar, y quedó muerto en la escaramuza, habiendo reinado 11 años: murió Rodolfo, hermano de este Leopoldo, había casado en el año de 1360, con Margarita Multesch, por la cual entró en Casa de Austria el condado de Tyrol.	1389
116	Ernesto, hijo menor del sobredicho Leopoldo, heredó los estados de Austria y Estiria y Carintia y Tyrol y Habsburg: por habérsele muerto sus hermanos mayores, Leopoldo, Frederico y Sigismundo, que no dejaron herederos: y por ser tan esforzado y recio de cuerpo, le llamaron hombre de hierro y reinó 45 años: murió Aquí se debe advertir en que el sobredicho duque Ernesto dejó por heredero a Alberto V de esta línea, que mereció por su blanda condición, renombre de Manso: mas como no dejase heredero, habemos de retroceder para proseguir los herederos de la casa (y no los de la genealogía por agora) hasta Alberto el Sabio que fue 114 en la genealogía, el cual dejó un hijo llamado también Alberto y éste a otro Alberto que es sexto de este nombre, y nieto del Sabio y de éste prende la sucesión de la casa, diciendo así: Alberto VI y nieto de Alberto el Sabio, casó con Juana, hija de Alberto, duque de Baviera y de Holanda: murió en el año 1404 de Nuestro Redentor.	1424
		1404

- Alberto el VII, hijo de Alberto VI, le sucedió, y casó con Isabel, hija del emperador Sigismundo, y sin los estados que él tenía, fue por ella rey de Hungría y de Bohemia, y fue electo Emperador en el año de mil y cuatrocientos y treinta y nueve (o uno menos) y en su tiempo se celebraron los concilios generales Basileense y Florentino, y también el Constanciense, en el cual trabajó el emperador Sigismundo más que otro príncipe por semejante ocasión. Gozó Alberto del título Imperial dos años, y murió en la flor de su edad. 1439
- Ladislao, hijo del sobredicho Alberto, fue duque de Austria, y también rey de Hungría y de Bohemia por su madre Elisabeth, y nació póstumo, que es después de su padre muerto. Este rey fue desposado con la señora Margarita, hija del rey de Francia, Carlos VII, y al punto de enviar por ella para se velar, fue toxicado por el gran hereje Pogiebracio, por se quedar con el reino de Bohemia, y sucedióle como él deseaba: murió el malogrado Ladislao en el año 1457
- 117 Frederico, el III entre los emperadores de tal nombre, fue hijo del sobredicho Ernesto, que queda en la línea de la genealogía debajo del número 116 y fue hermano del que dije haberse llamado Alberto el Manso, y el que primero se intituló del nuevo título de archiduque de Austria, y heredó los demás señoríos que andaban trabados con la casa de Austria. Este Frederico fue emperador coronado y gozó cuarenta y siete años del título imperial, habiendo sido electo en el año de mil y cuatrocientos y cuarenta y cuatro años; adelante fue la gran rota de los húngaros en la desdichada batalla de Varna, donde murió el rey de Hungría, y sus gentes fueron destrozadas por el turco Amurates, el segundo de este nombre. Casó el emperador Frederico con doña Leonor, infanta de Portugal, y celebráronse sus bodas en la ciudad de Nápoles, donde le hizo la costa españolamente el rey don Alonso de Aragón y de Nápoles, que había sido prohijado por la reina Juana. Frederico negoció antes de su muerte con los príncipes electores, que nombrasen para rey de romanos a su hijo Maximiliano, y ellos lo hicieron en el año de mil y cuatrocientos y ochenta y seis, y vino a morir en el año mismo en haciendo elegir al hiio. 1486
- 118 Maximiliano, el primero de tal nombre entre todos los emperadores romanos, fue hijo del sobredicho Frederico, y archiduque de Austria y señor de los estados anexos a éste, y fue rey de romanos, mas no emperador coronado. No había más de veinte y un años cuando casó con la señora María, hija única y heredera del gran duque Charles de Borgoña, y llevó en dote a Borgoña, Brabancia, Flandes, Limburgo, Hanonia, Holandía, Artesio, Zelandia y Güeldres, con otros ditados unidos a éstos. Esta señora parió tres hijos de Maximiliano, que fueron Francisco y Filipe y Margarita, y murió de una caída que dio de un caballo, andando a caza: lo cual aconteció en el año de mil y cuatrocientos y ochenta y dos, a veinte y dos días del mes de marzo. 1492
- Maximiliano fue hombre que trabajó mucho en guerras, y no fue muy dichoso siempre, y sus flamencos se le atrevieron, y se tornó a casar, después que el rey de Francia se alzó con la duquesa de Bretaña, con quien estaba apalabrado, y se soltó a su hija, que ya tenía en su casa para casar con ella: que fueron dos cosas que él sintió con razón, y vino a morir en el año de mil y quinientos y diez y nueve, a doce días del mes de enero. 1519
- Una cosa hizo de gran cristiano y humilde: que viéndose llegar a la muerte, renunció todo título y potestad mundana, mandándose llamar de solo su nombre personal Maximiliano; y juntando a los príncipes electores alcanzó dellos que nombrasen para la celsitud del título imperial a su nieto don Carlos y se mandó enterrar con su madre doña Leonor, y murió siendo de 59 años.
- 119 Filipe, el primero de este nombre entre los que hemos dicho tocar a esta genealogía, fue hijo de los sobredichos Maximiliano y María, y heredó sus estados, salvo Borgoña que se quedó en Francia, y por tener derecho a ella don Filipe y el emperador don Carlos, hijo, y el rey don Filipe su heredero, se llaman duques de Borgoña, porque no puedan perscribir los franceses, ni llamarse poseedores de buena fe con achaque de que nunca reclamaron los de la parte española. Casó este príncipe don Filipe con doña Juana, princesa y heredera que salió de Castilla por muerte de sus hermanos varones, y fue hija de los Reyes Católicos don Hernando y doña Isabel, que descubrieron las Indias, y ganaron a Nápoles y a Navarra y a Granada, consiguiendo en las Indias vitoria contra el demonio y en Nápoles contra los franceses y en Navarra contra los deservicios de la Iglesia, y en Granada contra los moros. Murió don Filipe, mancebo floreciente y malogrado, mucho antes que su padre Maximiliano, en el año de mil y quinientos y siete. 1507
- Carlos, Emperador semper augustus, y quinto de este nombre, fue hijo de don Filipe y de doña Juana, cuya vida y hechos aquí describo.

1/ Así se le denominó en la antigüedad a la región euroasiática habitada por los Escitas.

Fuente: HISTORIA DE LA VIDA Y HECHOS DEL EMPERADOR CARLOS V, MÁXIMO, FORTÍSIMO REY CATÓLICO DE ESPAÑA, Y DE LAS INDIAS, ISLAS, Y TIERRA FIRME DEL MAR OCÉANO
Fray Prudencio de Sandoval, Obispo de Pamplona
Año M.DC.LXXXI

Dice al principio de la genealogía:

"Antes de comenzar la historia, haré lo que los antiguos usaron escribiendo los hechos de sus príncipes. No contaré patrañas, ni ficciones fabulosas en la genealogía de Carlos, rey de España y Emperador de los cristianos, como las dijeron de Alejandro Magno, haciéndole descendiente del gran Hércules, y a Hércules hijo de Júpiter. Y de Julio César afirmaron que traía su origen de la diosa Venus. De Ciro, rey potentísimo de los persas, lisonjeándole dijeron que lo había criado y dado leche una perra. De Rómulo y Remo, fundadores de Roma, tuvieron por cierto que los crió una loba, como los veo colgados de sus pechos en monedas de aquel tiempo. De esta manera fingieron tales y otros disparates por engrandecer sus príncipes, y hacerlos de otra masa diferente de la natural de los hombres. Diré breve y verdaderamente las dos líneas de padre y madre del César rey de España, que son tales, que sin fingir parecerá ser dos sucesiones las más antiguas, continuas y nobles que de reyes ha habido en el mundo, después que Dios lo formó criando al primer hombre."